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新华社北京10月19日电 19 日上午，20
位平时默默无闻在各自岗位埋头苦干的中国共
产党人、党的十九大代表，站在聚光灯下直面中
外媒体记者。在接连不断的提问中，他们以朴
实无华却自信满满的话语打动了在场记者，折
射出中国共产党人不忘初心、牢记使命的品格
和气质。

一个更坚强的党
——全面从严治党，反腐永在路上

有记者问著名作家凌解放（二月河）代表：放
在历史的长河里，怎么看待近五年来的全面从严
治党、惩治贪腐？

创作出大量历史小说的凌解放直言：“这五
年全面从严治党、反腐倡廉的力度和成效，在人
民心中所产生的震撼效应，可以用‘天翻地覆慨
而慷’来形容。”

五年来，中国共产党管党治党的历史性成就
举世瞩目。党的纪律成为真正的“带电的高压
线”，党内政治生活气象更新，政治生态明显好
转，党群关系得到明显改善。

中央党史研究室第二研究部副主任黄一兵
代表，对“八项规定”的威力深有感触：“这600多
字的‘小文件’，管住了拥有 8900 多万党员的世
界第一大执政党，推动改变了整个社会风气。”

黄一兵说，“八项规定”的贯彻落实让人民群
众感受到我们党全面从严治党的决心和韧性，大
大拉近了党和人民群众的距离。

强化不敢腐的震慑，扎牢不能腐的笼子，
增强不想腐的自觉，对制度建设提出了更高要
求。江苏省纪委副书记王立平代表针对记者关
于“今后应当如何更好地扎紧扎牢不能腐的制
度笼子”的提问回应：江苏省市两级纪委都建立
了案例综合分析中心，每查完一个案件要分析
成案的原因和背后的制度漏洞，通过健全机制
来解决共性问题。

一个更先进的党
——集聚时代先锋，引领创新实践

随着网络和电视对党代表通道直播，这 20
位党代表的事迹，让人们感受到了共产党员的担
当精神——

海军某舰载航空兵部队一级飞行员曹先建
代表，在2016年飞行训练中飞机突发特情，为挽
救战机身负重伤，胸椎腰椎多处骨折。朋友说，
不飞了吧，太危险了。然而，那颗热爱祖国、依恋
蓝天的心不允许！

经过治疗和康复训练，曹先建重新驾机翱翔

海天，并顺利通过了航母飞行资格认证，成为一
名“刀尖上的舞者”——舰载战斗机飞行员。

为确保舰载机在航母上安全降落，中船重工
704 研究所李媛代表和同事们研制了特种装
置。它被飞行员亲切地称为“阿拉神灯”。

“在飞机上看海上航行的船只，就像一枚小
小的邮票。特种装置能否搞出来，关系战士的生
命。”李媛说，“最欣慰的就是看到手中诞生的装
备能够服务国防保卫海疆。”

近年来，中国超级计算速度接连斩获世界第
一。如此强大的计算能力，如何服务经济造福百姓？

“我们每天看的天气预报、每天做饭用的天
然气，背后都有超级计算的贡献。”国家超级计算
天津中心的孟祥飞代表说。他的主要工作是负
责天河计算机的应用，开发更多好用实用的
APP，让它在更多领域有用武之地。

中国华能集团北京热电厂的刘宗富代表说：
“为了祖国的蓝天，我们在努力建设清洁、高效、
环保的绿色电厂。”

沈阳鼓风机集团设计院的姜妍代表说：“我
设计了我国第一台乙烯压缩机，打破国外垄断，
实现了几代人的梦想。”

中国工程院院士、煤炭科工天地科技公司设
计部副总经理康红普代表说：“煤炭行业采取了
一系列预防、控制和修复措施，大大减轻了煤炭
开采对生态环境的影响。”

……
这是一群坚定者、奋进者、搏击者，他们的身

上闪现着中国共产党的新时代气质。

一个更自信的党
——直面主要矛盾，全心呵护民生

无论是主政一方的干部，还是来自基层的代
表，面对人民对美好生活的期盼，都在直面问题、
应对挑战，并在解决问题战胜困难中，进一步增
强前进的信心。

河南省兰考县这个昔日的贫困县，今年在全
省率先脱贫摘帽。兰考县委书记蔡松涛代表走
上通道时，给大家“秀”了一个二维码，希望记者
们扫一扫——看一看兰考3年来的巨大变化。

“脱贫攻坚到最后阶段留下的都是难啃的硬
骨头。在基层工作，就要负责任，敢担当，真心实
意帮助群众解决困难。”他说，“2020年兰考有信
心与全国人民一道实现小康。”

责任、担当、实干。这些党代表来源于基层，
扎根于群众，为群众谋福祉，和人民共呼吸。他
们纷纷表示：

“我热爱我的本职工作，今后要更好地为人
民群众服务。”

“只要是对国家、对人民有益的事就是我该
做的事。”

“我要为我国 2.82 亿农民工做好代言，为生
产一线的职工们做好代言。”

……
中国国际广播电台印度籍记者巴科首次报

道中国的党代会，在代表通道采访这些党代表，
他感慨地说，“这是一个开放自信的平台，无论是
中国共产党还是中国人民，有足够的理由对未来
充满信心。”

感受中国共产党人的品格和气质
——党代表通道采访记

10月19日，中国共产党第十九次全国代表大会代表孟祥飞、李媛、曹先建（自左至右）在北京
人民大会堂接受采访。 ▋新华社发

新华社北京10月19日电 19日下午，党的
十九大中央国家机关代表团分组讨论对媒体记
者开放，引来中外媒体关注。

关于房地产长效机制、关于中国企业走出
去、关于“中等收入陷阱”……一个个热点问题，
抛向党代表们。半个多小时的问答时间，代表们
以坦诚态度回应关切，更展示自信。

这场开放的分组讨论有多“吸粉”？距离讨
论开始还有一个小时左右，各路媒体就已提前赶
到，在会场外排起一条“长龙”。不少记者把提问

“目标”放在了中央国家机关代表团中的部委“一
把手”上。

住房和城乡建设部部长王蒙徽代表被媒体
第一个提问。在回答有关房地产长效机制的问
题时，他说，住建部及有关部门正在抓紧落实这

方面工作，以满足新市民住房需求为主要出发
点，以建立购租并举的住房制度为主要方向，以
市场为主满足多层次需求，以政府为主提供基本
保障，综合运用金融、土地、财税、投资、立法等手
段，推进房地产长效机制建设。

“下一步，我们要按照十九大报告提出的坚
持房子是用来住的、不是用来炒的定位，加快建
立多主体供给、多渠道保障、租购并举的住房制
度，让全体人民住有所居。”王蒙徽代表说。

一位外媒记者向全国社会保障基金理事会
理事长楼继伟代表提出“中国是否可以跨越‘中
等收入陷阱’”的问题。楼继伟代表说，经过这几
年来的有效举措，很多事情我们都做了，并且见
效了，可以信心满满地说，我们可以跨过“中等收
入陷阱”。

商务部部长钟山代表回答了关于中国企业
走出去的问题。他坦言，中国对外投资起步晚，
经验也不足。“曾有媒体问我，我们企业在走出去
的过程中有没有困难？我们的企业走出去，是遇
到了一些困难。但我以为，这是前进当中的困
难，发展当中的困难。”

“经过政府和企业的共同努力，非理性投资
得到有效遏制，防范风险能力和国外投资企业权
益保障管理水平都在增强。”钟山代表说，下一
步，我们要以习近平新时代中国特色社会主义思
想为指引，贯彻落实好十九大精神，鼓励中国企
业特别是有实力、信誉好的企业走出去，政府部
门也要更好地为走出去的企业营造好的环境、好
的条件、好的服务，和企业一起打造中国投资的
品牌，树立中国投资的良好形象。

回应热点 展现自信
——十九大中央国家机关代表团媒体开放日侧记


